

SBV-News Nr. 12 (22. – 26. März 2021)

Spitzengespräch mit GastroSuisse

Eine Delegation des SBV tauschte sich mit GastroSuisse über die aktuellen Themen aus. Die Gastronomie erlebt im Zuge der Corona-Massnahmen eine nie dagewesene Krise. Daher laufen verschiedene gemeinsame Projekte wie LandGastWirt oder im Bereich Mehrwertstrategie auf Sparflamme. Bei der Reform der Altersvorsorge und beim Covid-Gesetz gehen die Positionen der beiden Verbände in die gleiche Richtung. Ebenso lehnt GastroSuisse die zwei extremen Agrarinitiativen ab und wird sich dagegen engagieren.

Fachkommission Kommunikation

Die Mitglieder der Fachkommission Kommunikation tauschten sich das erste Mal unter der Leitung des neuen Präsidenten, Markus Kretz (Präsident des Luzerner Bäuerinnen- und Bauernverbands), aus. Die beiden Hauptthemen waren die Abstimmungskampagne und die Aktivitäten dazu sowie der Stand der Arbeiten bei der Überarbeitung der Strategie von «Schweizer Bauern». Die Fachkommission beschloss in Anbetracht der aktuellen Herausforderungen auf ein übergeordnetes gemeinsames Jahresthema zu verzichten. Schliesslich wurde die seit Anfang Jahr laufende redaktionelle Zusammenarbeit in der Tierwelt kurz vorgestellt.

agroPreis 2021

Unter dem Patronat des SBV lancierte die Emmental Versicherung zum 29. Mal den Innovationswettbewerb agroPreis, dessen gesamte Preissumme 50'000 Franken beträgt. Bis am 30. Juni können sich Landwirtinnen und Landwirte oder landwirtschaftliche Gruppierungen mit ihren kreativen Ideen für den Preis bewerben. Es werden innovative Dienstleistungen, Produkte oder Verfahren gesucht, die sich in der Praxis bereits bewährt haben und einen langfristigen Nutzen generieren.

Bauernblog auf Zentralplus

Im Mai 2020 startete der SBV die monatlichen Blogs mit Bauernfamilien aus den Kantonen Zug und Luzern auf dem Online-Newsportal Zentralplus. Mit Familie [Meier](#) aus Oberägeri war nun bereits die zweitletzte Familie an der Reihe. Da der Blog sehr gut läuft, bot Zentralplus an, ihn für ein weiteres Jahr fortzusetzen. Aktuell läuft die Suche nach neuen Betrieben im Kanton Luzern.

Vorträge

Gleich an zwei Landwirtschaftlichen Schulen waren in der Berichtswoche Mitarbeitende des SBV im Einsatz – so unter anderem an der Liebegg in Gränichen zu den internationalen Themen sowie am Strickhof im Rahmen einer Projektwoche mit einem Kurs zum Schneiden von Videos.

Statistik der Woche

Spätfröste gefährden im Frühling viele landwirtschaftliche Kulturen zu einem kritischen Zeitpunkt. Jene von Ende April 2017 erzeugten grosse Schäden im Obst- und Weinbau. Auf vielen Betrieben führten sie zum Verlust der Ernte. Die Spätfröste von Anfang Mai 2019 waren weniger schlimm, schädigten jedoch ebenfalls vielerorts Obst- und Rapskulturen. Es wird vermutet, dass mit der Klimaerwärmung die Bedeutung der Spätfröste zunehmen wird.

Notiz der Woche

Die Befürworter der beiden extremen Agrarinitiativen werfen mit vielen Argumenten um sich – meist jedoch, ohne den Initiativtext im Detail zu kennen. Die Folgen einer Annahme zeigen nämlich klar in eine Richtung: mehr Food Waste und Importe, Verteuerung der inländischen Lebensmittelproduktion usw. Wären diese Auswirkungen allen bewusst, würde der eine oder andere seine Meinung noch ändern!